

LE Journal de Nanterre

ORGANE DES INTERETS LOCAUX
RÉPUBLICAIN INDÉPENDANT, POLITIQUE & LITTÉRAIRE
PARAISANT LE DIMANCHE

ADRESSER LES COMMUNICATIONS A L'ADMINISTRATION : 36, RUE DE SAINT-GERMAIN, NANTERRE
Les Annonces doivent parvenir au plus tard le Samedi matin au bureau du Journal | Les articles locaux insérés dans la tribune libre doivent parvenir au plus tard le vendredi matin
LES MANUSCRITS NON INSÉRÉS NE SERONT PAS RENDUS
AUCUN ARTICLE NON SIGNÉ NE SERA INSÉRÉ

PRIX DES RÉCLAMES & ANNONCES : Réclames, la ligne 1^{re} page 1 fr., 2^e page 0 fr. 75, 3^e page 0 fr. 50 — Annonces, 4^e page 0 fr. 25

L'ILE FLEURIE
à 10 minutes de la Gare de Nanterre
en face le Boulevard de la Seine, entre le Pont de Chatou et le Pont de Bezons

ERNEST LEMAIRE
RESTAURATEUR

Spécialité de MATELOTES & FRITURES
BONNE CAFE — CAFÉS — BIÈRES — JEUX DIVERS
Chambres Meublées — Grand Salon de Sociétés — Piano
BAL TOUS LES DIMANCHES (APRÈS-MIDI)
Pêche et Balgnades; Leçons de Natation
CHASSE sur l'EAU toute l'Année

Ce lieu de rendez-vous est un des plus agréables des Environs de Paris, car sans quitter l'île on peut chasser, pêcher, canoter, ou se baigner et de plus faire un excellent repas.

CONSTRUCTION, REPARATIONS & LOCATION DE CANOTS
GARAGE ET GARDE DE BATEAUX
Vélodrome — Garage de Bicyclettes — Pompes à Pneumatiques

NOTA. — APPELER LE PASSEUR

Grand Magasin de Chaussures
56, Rue du Chemin-de-Fer, 56
Ancienne Maison FROMONT
MAUMONT, Succ^r
Chaussures de fatigue et de luxe
Spécialité pour Dames, Fillettes et Enfants
Tous les articles se recommandent par la qualité, le soin de la confection et leurs prix modérés.

NOUVEAU CABINET DE Chirurgie Dentaire
6, RUE DE MAUREPAS — RUEIL —
EN FACE LE BUREAU DE POSTE
Les Mardi et Vendredi de 9 heures à 6 heures

M. FRAENKEL donne à toute personne qui veut bien s'adresser à lui une Consultation absolument gratuite pour tout ce qui concerne la Bouche.

Ses Prix sont très Modérés

Les soins de Bouche et des Dents sont consciencieux, d'une propreté et d'une ANTISEPTIE RIGOUREUSES.

Spécialités des Redressements des Dents des Enfants et de la pose des Appareils Dentaires. — Extractions et Traitements des Dents malades sans aucune Douleur.

HORLOGERIE BIJOUTERIE ORFÈVRE A LA CONFIANCE
4, Rue de l'Hôtel-de-Ville, 4, RUEIL
Ancienne Maison LEBEUILLÉ
E. DESLANDES
SUCCESSION

COUSSINS pour Couronnes de Mariées
MONTRES or, argent, nickel, simples et compliqués
Soleil Dépositaire de la Montre « OMEGA » qui a eu le plus grand Prix à l'Exposition de 1900
Pêles et gros Orfèvres argent Orfèvrerie nickel pur
Soleil Dépositaire pour la Contreé
Toutes marques au prix des tarifs

Remontage de Pendules A L'ANNÉE Réparations en tous genres
Fantaisie riche Articles de Fumeurs Bijouterie deuil, or et argent Bijouterie doublée or

ACHAT D'OR & D'ARGENT
PENDULES EN TOUS GENRES

OPTIQUE Pince-Nez et Lunettes or, argent, nickel et acier (exécution rapide des ordonnances d'occulistes). — Jumelles, Thermomètres, Baromètres, Pèse-Liquides, Réparations de Lunetterie et Optique.
MIROITERIE Glaces riches de tous Styles, Glaces fantaisie pour Cadeaux de Mariés et Réparations de Glaces.
HORLOGERIE de Franche-Comté et d'Allemagne, Cartels, Régulateurs et Coucou enlants en bois sculpté.

Inscriptions sur Calicots en tous genres

L. SCALIER sont prévient les habitants que pour cause d'agrandissement ses Ateliers sont transférés 24, Rue de Malry

ENSEIGNES Pour les Commandes et Renseignements S'ADRESSER à RUEIL 9 et 11, RUE DE L'HOTEL-DE-VILLE

MAISON A PARIS
38, Chaussée d'Antin, 38
Quartier de l'Opéra

Grande Vacherie Normande
POUPARD
19, Rue Saint-Germain, 19
NANTERRE
Lait garanti pur
TAUREAU POUR LA MONTE

Achille CAT
GÉOMÈTRE
Expert près le Tribunal civil de la Seine
Vente et acquisitions de terrains et maisons, gérance de propriétés (expropriations), recherches cadastrales et états parcellaires.
Lévy de plans, nivellement, projets de canalisation d'égoûts, routes, chemins de fer, tramways, etc.
30, rue du Chemin-de-Fer
NANTERRE

USINE A GAZ DE RUEIL

Vente à l'Usine PRIX DU COKE rendu en Cave

Coke N 0	1 85	1 95	Livraison à domicile
— N 1	1 85	1 95	dans les 24 heures
— gros criblé	1 75	1 85	de la commande
Grésillon	1 05	1 15	

Par 50 hectolitres, les prix rendus en cave seront diminués de 0,05
Par 100 hectolitres, les prix rendus en cave seront diminués de 0,10

MÉFIEZ-VOUS des EAUX lites de TABLE
Les Eaux minérales sont toutes appropriées à certaines maladies
La SEULE EAU qui convienne à tous, c'est
L'EAU DE SOURCE DE LIANCOURT
L'EAU DE LIANCOURT a été choisie, après analyse, pour le service de table de LL. MM. l'Empereur et l'Impératrice de Russie pendant leur séjour à Paris.
EN VENTE PARTOUT
ENTREPOT : 39, Rue Rouget-de-l'Isle, SURESNES
Téléphone : EAU DE LIANCOURT-SURESNES
Imp. E. HUBY, 27, r. Maurepas, Rueil, et 36, r. St-Germain, Nanterre

LA RÉFORME ÉCONOMIQUE paraissant le Dimanche Rédaction-Administration 42, Rue du Louvre, Paris

VIN GUERIN-ROGER, propriétaire viticulteur, à COGNAC (Gard). — Représentants sérieux demandés pour la vente de mes Vins. Forte remise. Inutile de se présenter si on ne possède pas de garanties sérieuses.

IMPRIMERIE TYPOGRAPHIQUE RAPIDE
MAISON FONDÉE EN 1869

EDMOND HUBY
36, Rue Saint-Germain, 36 — NANTERRE (Seine)

BILLETTS DE DÉCÈS EN 40 MINUTES
SPÉCIALITÉ D'AFFICHES ET DE TRAVAUX POUR LA PUBLICITÉ ET LE COMMERCE
Travaux de Luxe Noir et Couleurs
PRIX EXTRÊMEMENT MODÉRÉS

PAPETERIE — ARTICLES DE BUREAUX
Couronnes mortuaires en Perles vendues à des prix défiant toute concurrence

SOCIÉTÉ DE PROPAGANDE COLONIALE
Siège social : 21, rue Condorcet, PARIS (9^e)
Société française pour le développement des connaissances géographiques et géographiques par des CONFÉRENCES PUBLIQUES ET GRATUITES
SECTION DE NANTERRE (Paul Solleil), Délégué : M. Léon Girault
Samedi 14 Février 1903
à 8 h. 1/2 du soir, au préau de l'École des Garçons, 11, boulevard du Midi
Sous la Présidence de M. FÉLIX MICHOTTE, o. s. o. o. N.
Président de la Société de Propagande Coloniale

SÉANCE D'INAUGURATION CONFÉRENCE
Par M. A. DURAND, M. col., M. Mil., O. Nicham, Explorateur
Avec Projections à l'Électricité
« MADAGASCAR »
La Fanfare municipale des Sapeurs-Pompiers, sous la dir. de M. Walter, o. o. o. N. prêtera son gracieux concours
Les dames sont priées d'assister à cette conférence
Le Secrétaire Général : A. BLANC, o. o. o. N. Le Président : F. MICHOTTE, o. s. o. o. N.

Société Républicaine des CONFÉRENCES POPULAIRES
M. Coubaux a fait samedi soir, dans la salle de la Mairie, la conférence annoncée sur l'Inégalité des diverses conditions sociales.
Le talent qu'a montré le sympathique conférencier, pour développer ce sujet des plus intéressants, et le charme de sa parole lui ont valu les applaudissements du public nombreux venu pour l'écouter.
M. Girault, délégué de la section, s'est fait l'interprète des auditeurs en adressant de vifs remerciements à M. Coubaux et en lui exprimant le désir de l'entendre à nouveau dans une autre conférence.

SOCIÉTÉ DE SECOURS MUTUELS
La Société de Secours mutuels, en organisant le banquet qui a eu lieu le dimanche 18 courant, dans la salle des fêtes de la Mairie, fêtait non seulement la 42^e année de son existence, mais surtout les 100.000 francs constituant actuellement son avoir social. Nombre de sociétés assistaient à cette fête de famille.
Ce banquet devait être présidé par M. Barberet, directeur des Institutions de prévoyance au ministère de l'Intérieur; malheureusement, un deuil récent, que les mutualistes déplorent tous, nous a privé d'une intéressante conférence qui eût été certainement très applaudie.
M. Réveilhaud, attaché au cabinet de M. le ministre de l'Intérieur, a bien voulu le remplacer.
Étaient présents : MM. Gautier, maire; Bauby et Blanche, adjoints; Richardière, Cellier, Delahaye, Nézet, Doublet, Poingnant, Hébert, Fosse, Mothé, Péan, Roy, Picard, Noël, Caroni, Légeron, Vanier, M. Catin, représentant le Bureau de bienfaisance et M. Delaunay, délégué de la Société de secours mutuels, assistent à la séance.
M. Hébert, désigné secrétaire par 14 voix sur 19 votants, prend place au bureau et procède à l'appel nominal.

LE LEGS LEMAIRE
Le lundi 26 janvier, à 8 h. 1/2 du soir, l'assemblée désignée par le testament de feu J.-B. Lemaire, s'est réunie à la Mairie sous la présidence de M. Gautier, maire, pour procéder à la désignation de trois personnes appelées à recevoir la rente mensuelle de 20 francs du legs Lemaire, en remplacement de Mme Garnier et de MM. Didelot et Lecomte, décédés.
Étaient présents : MM. Gautier, maire; Bauby et Blanche, adjoints; Richardière, Cellier, Delahaye, Nézet, Doublet, Poingnant, Hébert, Fosse, Mothé, Péan, Roy, Picard, Noël, Caroni, Légeron, Vanier, M. Catin, représentant le Bureau de bienfaisance et M. Delaunay, délégué de la Société de secours mutuels, assistent à la séance.
M. Hébert, désigné secrétaire par 14 voix sur 19 votants, prend place au bureau et procède à l'appel nominal.

Quatre discours furent prononcés.
Au champagne, M. le Maire a, en termes émus, fait l'histoire de la société dont il est l'un des fondateurs et à la tête de laquelle il est placé depuis vingt-deux ans.
M. Féron, député, dans un discours patriotique, a retracé l'histoire des gouvernements qui ont présidé la République. Il a fait ressortir les avantages que le gouvernement actuel offrait à tous les citoyens au point de vue de la liberté d'association.
Il a terminé par des paroles aimables adressées aux dames qui ont bien voulu assister à ce banquet; ce sont elles, dit-il, qui apportent la note gaie dans toutes ces réunions.
La parole est ensuite donnée à M. Houdion, de l'Union nationale des présidents, dont le long mais très éloquent discours est écouté avec beaucoup d'attention.
M. Réveilhaud clos la série des discours par une spirituelle et élogieuse improvisation, dans laquelle il place la note gaie, car, dit-il, après le très important discours fait par M. Houdion, qui a traité de la mutualité en mutualiste accompli, il n'a que peu de chose à dire sur ce sujet, si ce n'est d'assurer les mutualistes de toute la sollicitude de gouvernement actuel de la République afin d'aider les travailleurs à poursuivre la noble cause qu'ils défendent.
Il termine en déclarant que M. le ministre de l'Intérieur, au nom du Président de la République, a bien voulu distinguer la Société de Secours mutuels en décrétant à trois de ses dévoués membres des distinctions honorifiques.
Puis, aux applaudissements unanimes de l'assistance, il remet à M. Pierre Nibault, agent-comptable de l'Association, une médaille de bronze, ainsi que le diplôme s'y rattachant.
MM. Bruyère Jules et Boucher Laurent, administrateurs, sociétaires de la première heure, reçoivent également une mention honorable.
Ces agapes fraternelles se sont terminées par l'adhésion de 11 nouveaux membres honoraires.
L'Assemblée générale de cette société a eu lieu dimanche dernier, nous en publierons le compte rendu dans notre prochain numéro.

La leçon philosophique de l'histoire
Messieurs, vous vous imaginez prendre en défaut l'idéalisme de la Révolution, vous vous imaginez qu'elle a reçu un démenti, et il y paraît bien, des événements et des choses. Mais prenez garde que ce démenti ne touche à sa fin et que la vertu même des principes dont vous paraissez bafouer la première et grandiose expression, ne soit sur le point de disparaître et de s'affirmer!
La question que je voulais poser et soumettre, malgré vos ironies, à vos méditations est celle-ci : Comment la Révolution française ayant ainsi voulu affirmer la paix, ayant gardé sa foi dans l'humanité pacifique jusque dans les orages de la coalition universelle déchaînée contre la France, comment, par quel paradoxe la Révolution a-t-elle abouti à ce déchaînement des longues guerres!
Messieurs, ce n'est pas la force de la Révolution qui a abouti au déchaînement des guerres, c'est la faiblesse de la Révolution. C'est parce qu'elle n'a pas pu briser, par le seul élan direct des révolutions intérieures, les obstacles du vieux monde, qu'elle a, en un jour de désespoir, appelé la guerre comme un adjuvant aventureux. C'est toute la politique de la Girouade disant aux hommes de la Révolution : « Vous voyez bien, vous sentez bien que la cour vous trahit, que le roi vous trahit, qu'il fausse et qu'il livre en détail la Constitution dont il a reçu la garde. Vous le voyez, vous le sentez, mais vous ne pouvez pas le démonter.
« Et pour le démonter, il faut que la guerre latente que le roi prépare par sa connivence criminelle avec les cours étrangères, il faut que cette guerre latente éclate pour obliger la monarchie à se prononcer entre le passé et l'avenir. Et c'est alors que Brissot dit cette formidable parole : « Nous avons besoin de grandestransitions ». Oui, ils avaient besoin de la guerre comme d'un réactif chimique pour faire apparaître la trahison royale

Discours de Jaurès
(Suite)
Pensée pacifique de la Révolution
Cet avènement simultané, indivisible des démocraties souveraines et des nations autonomes, la Révolution française l'attendait de la paix et rien que de la paix.
Ce qui est vrai, c'est que la pensée essentielle de la Révolution a été une pensée pacifique; elle a répugné à la guerre par toutes ses tendances, par tous ses principes. Elle voyait dans la guerre le privilège le plus monstrueux des privilégiés disposant de la vie des hommes et comme elle avait fondé la vie intérieure, des nations sur l'idée de contrat, elle s'imaginait que de libres contrats s'établiraient de nation libre à nation libre; elle espérait que les peuples, redevenus maîtres d'eux-mêmes, auraient un si grand intérêt à la paix que jamais elle ne serait trahie.

